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INFOS LOCALES

Mairie de Gerbéviller
2, rue Maurice Barrès - 54830 GERBEVILLER

Tél : 03.83.42.70.33. - Horaires d’ouverture au public :
 du lundi au samedi de 8h00 à 12h00,

 et mardi et vendredi de 16h00 à 18h30.
Mail : mairie@gerbeviller.fr

site internet : www.gerbeviller.fr

Syndicat Intercommunal Scolaire de Gerbéviller
12, rue Maurice Barrès - 54830 GERBEVILLER

Tél : 03.83.42.81.29 - Horaires d’ouverture au public : 
Mardi 8h15-12h00 et Jeudi 13h30-17h30 
et sur rendez-vous avec la Présidente.

Mail : accueil@sis-gerbeviller.fr 

www.facebook.com/mairiedegerbeviller www.facebook.com/syndicatscolairedegerbeviller

www.facebook.com/mediathequedegerbeviller

Agenda des manifestations

Horaires Divers Services 

Intramuros

• Dimanche 28 août à 16h  Les Amis de L’Orgue : Concert Église 
• Lundi 12 septembre à 14h30 Film-débat : «De plus en plus en Vie» : Salle des fêtes (ci-contre)
• Lundi 26 septembre de 14h à 16h  Atelier L’art de bien vieillir : salle des fêtes (ci-contre) 
• Dimanche 2 octobre à 16h  Les Amis de L’Orgue : Concert Église  
• Lundi 3 octobre de 14h à 16h Atelier : Comment s’aimer Senior ? : Salle des fêtes (ci-contre)
• Lundi 10 octobre de 14h à 16h Atelier : L’estime de soi se cultive : Salle des fêtes (ci-contre)
• Vendredi 14 octobre à 20H30 Foyer Rural : Spectacle pour Octobre Rose salle des fêtes
• Dimanche 16 octobre  Octobre Rose : Complexe sportif
• Vendredi 21 octobre   Familles Rurales : Assemblé Générale
• Sam 22  & Dim 23 octobre  Sentier des Arts : Mairie, Médiathèque, Chapelle des Arts 
• Lundi 24 octobre de 14h à 16h Atelier : Mieux gérer le stress : Salle des fêtes (ci-contre)
• Vendredi 18 novembre   Comité des fêtes : Soirée beaujolais 
• Samedi 19 novembre   Distraction résidents EHPAD: Broc’ Jouets : salle des fêtes
• Dimanche 20 novembre  Distraction résidents EHPAD: Saveurs Gourmandes : salle des fêtes
• Début décembre   Foyer Rural et Comité des fêtes : Saint-Nicolas 

Évènements soumis à l’évolution des contraintes sanitaires en vigueur à date. 
Liste indicative et non exhaustive. 

Gerbéviller, ses assos, ses commerces sont sur intramuros!

Médiathèque Municipale  
4, rue Maurice Barrès – 54830 GERBEVILLER

Jean-Christophe Picot, Assistant de conservation
Tél : 03.83.42.71.58 - Horaires d’ouverture au public :

Mardi : 15h à 17h30 
 mercredi : 10h à 12h et 14h à 18h 

 vendredi : 15h à 18h 
Samedi : 9h à 12h

Mail: mediatheque@gerbeviller.fr

Agence Postale Communale 
8, bis rue Carnot  – 54830 GERBEVILLER

Tél : 03 83 42 04 78 - Horaires d’ouverture au public :
Lundi : 8h30 à 12h00 et de 14h à 16h

Mardi : 8h30 à 12h00
Mercredi : 8h30 à 12h00 et de 14h à 16h

Jeudi : 8h30 à 12h00
Vendredi : 8h30 à 12h00 et de 15h à 17h30 

Samedi : 8h30 à 12h00

« Vers la fin des années 2015/2016 l’ex CCM ou Communauté de communes de 
la Mortagne avait validé le projet de rénovation de l’ancienne crèche située au- 
dessus du périscolaire. Mais devant les besoins grandissants de cette dernière, 
la mairie, avec l’accord de la CCM, demandait le retrait du dossier de rénovation 
avec l’intention de le redéposer lors de la création de l’actuelle C.C.3.M.. Dès sa 
création, sous l’impulsion de la commune, le dossier de construction a été déposé 
par la nouvelle communauté de communes. 
Gerbéviller a donné le terrain sur l’emplacement de l’ancienne ferme du château et 
a pris en charge les 20 % non couverts par les diverses subventions. Aujourd’hui, 
nous disposons d’une belle structure de 320 m2 située au rez-de-chaussée avec 
cours et parking. Cette nouvelle structure est très appréciée des parents, bien 
entendu des enfants et aussi du personnel. »

Daniel GERARDIN

Inauguration de locaux intercommunaux à Gerbéviller (suite p.18 et 19)
La crèche intercommunale « Frimousse » fut inaugurée, le même jour que la maison de santé, le samedi 25 juin 2022.
Daniel Gérardin, 1er adjoint, nous en rappelle l’historique : 

COÛT DE LA CRECHE :  1 235 000 € TTC.

 

 

Quand plaisirs 
riment avec vieillir 

Film-débat - Entrée libre 
"De plus en plus en Vie" 

 Lundi 12 Septembre14h30  
    Salle des Fêtes - GERBEVILLER 
                   
                      Suivi de 

4 Ateliers de 14h à 16h  
L’art de bien vieillir : 26 septembre  
Comment s’aimer senior : 3 octobre 
L'estime de soi se cultive : 10 octobre 
Mieux gérer le stress : 24 octobre 
                    M. A. S. (Salle Pitance) 
                                   
 Public : Seniors retraités 
           
                Renseignements :                                
                                Marie-Josée REINHARDT 
                                          06 44 99 24 44 
                                          03 83 42 83 35 
 
 

Association 
 Les Colporteurs 

Les élus et les personnels de la crèche échangent 
sur ce bel outil de travail !
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ÉDITO

G
Le temps qui passe...
Derrière un apparent silence, qui n’est pas une absence de quelque chose, mais 
bien la présence de tout, l’EHPAD de Gerbéviller reste un témoin privilégié des 
temps passés.
Qu’ils soient faits d’étoiles ou de ruines, nous devons accepter notre histoire, notre 
passé.

On peut toujours croire aux lendemains ensoleillés et aux espoirs plus lumineux, 
rien ne se fera sans que nous ayons assumé chaque moment de notre histoire.
Surpris par le temps qui défile parfois plus vite que nous le voudrions, nous devons 
pourtant compter sur lui pour finaliser nos projets, nos envies et pourquoi pas nos 
rêves.

Certes l’actualité souvent morose nous pousserait à laisser filer le temps, mais 
nous devons tous être vigilants, car “ le temps perdu ne se rattrape guère...”

Le Maire, 
Noël MARQUIS

Comme le temps qui passe conserve toute son importance pour ceux et celles qui ont encore tant à accomplir, le temps 
qui passe, utilisé intelligemment, peut nous en faire gagner ou ne plus en perdre.
Restons tous des enfants de l’avenir avec le temps qui défile parfois trop vite et faisons confiance au temps qui passe, 
il nous révèlera bien un jour ses secrets…

Les tâches quotidiennes, les joies simples de la vie que l’on forge dans la couleur du temps qui passe, tout cela ne 
ressemble-t-il pas étrangement au bonheur ?

erbévilloises, Gerbévillois

“L’homme ordinaire ne se préoccupe que de passer le temps,
 l’homme de talent que de l’employer” - Schopenhauer -

Présents, actifs et volontaristes, vos élus et tous les acteurs de la vie communale 
prennent toujours le temps de se consacrer à la bonne marche de notre cité. Les 
projets, les idées ne manquent pas, il faut surtout y passer beaucoup… de temps !!
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De la même manière que nous avions remonté le temps dans le dernier bulletin municipal, pour présenter une 
partie des commerces d’antan, faisons un retour sur un établissement “âgé” qui, d’une Confrérie de Charité 
en 1725, est devenu au XXIème siècle un Établissement d’Hébergement pour Personnes Agées Dépendantes,  
l’EHPAD Sœur Julie.
Plus qu’un bâtiment, c’est un témoin de l’évolution de notre société, à travers des centaines d’années 
d’histoire jalonnées de nombreux évènements et de figures emblématiques qui ont marqué Gerbéviller !

De la confrérie de Charité à l’EHPAD...
Le 1er décembre 1725, il y a près de 3 siècles, se créait à Gerbéviller une confrérie de charité, administrée par un 
bureau comprenant le prêtre de la paroisse, le prévôt, le procureur général et des dames de la cité. Le duc Charles 
III avait déjà réalisé auparavant quelques essais de structures pour secourir les nécessiteux. Le premier bureau de 
Gerbéviller fut composé de : Mr. Mangin, curé de Gerbéviller, Mr. Robert, prévôt, Mr. Henry, procureur fiscal et 6 dames 
conseillères : Mesdames Marie-Charlotte Durand, Anne Galland, Marie Thérèse Henry, Anne Cosserat, Marguerite 
Gauthier et Catherine Thiriet.

Cet organisme s’était donné pour mission de collecter des ressources en 
faisant appel à la générosité publique (quêtes, dons, legs …), et de les répartir 
pour soulager des familles dans le besoin. La création de cette confrérie avait 
été possible grâce à l‘édit de LÉOPOLD, Duc de Lorraine, en date du 28 
décembre 1724,  Mgr de Fontanges étant l’évêque de Toul.

En août 1783, le roi Louis XVI autorisait la fondation d’une maison de charité. 
A cette même date, un généreux donateur, Mr. François Henry, de Nancy, 
apportait une large contribution en mettant à la disposition de cette œuvre, 
un immeuble, qui allait devenir la base de notre Maison de Retraite, appelée 
aujourd’hui : E.H.P.A.D. (Etablissement  d’Hébergement pour Personnes 
Agées Dépendantes).
C’est alors qu’il est fait appel aux religieuses de la Congrégation Saint Charles 
pour en assurer la gestion. Le 16 avril 1784 un traité (document ci-contre) était 
conclu entre les administrateurs de la Maison de Charité et Sœur Marie Anne 
Jacquemart, Supérieure Générale, afin d’obtenir le service de 3 sœurs.  Cette 
institution, créée en 1652, avait fait toutes ses preuves dans l’administration 
des maisons hospitalières. Les sœurs de Saint Charles étaient connues pour 
leur qualité de soignantes. Le nom de cette Congrégation : Congrégation Des 
Soeurs De La Charite De St-Charles Borromee. Elle fut créée à Nancy en 
1652 et depuis, elle a essaimé notamment en Allemagne, Autriche, Pologne 
et Tchéquie.

La première religieuse supérieure de la communauté de Gerbéviller, fut sœur Françoise Hogard. Pendant la révolution 
Française en 1789, les soeurs durent abandonner l’habit religieux, mais elles se sont maintenues sur place jusqu’au 
moment de l’Empire où tout fut remis en ordre.
Sous l’impulsion de ses Sœurs, la Maison de Charité de Gerbéviller allait se développer et les aménagements se 
succèder, l’établissement prenant de l’extension. La chapelle, préalablement installée dans une maison achetée, a été 
donnée à l’hospice le 27 mars 1850 par Mr. J.H. Jacquot, petit-neveu de Mr. Henry le généreux donateur à l’origine de 
la création de cette maison. Le bâtiment qui la prolonge, ruelle du Jard, aménagé à la même époque, servait à abriter 
et à éduquer les orphelins.
Difficile de passer sous silence toute la contribution apportée par les Sœurs de la Congrégation de Saint-Charles, 
leur bonté, leurs compétences et leur dévouement inlassable, autant de raisons qui témoignent de la prospérité de 
l’hospice.

...en passant par l’Hospice...

Des documents complémentaires sont  
dispo sur le site web : c’est simple, 
scannez le QR code.
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DOSSIER
Au cours des événements de 1914, particulièrement en août et en septembre, l’une d’entre 
elles, pour citer un cas parmi tant d’autres, affrontant le commandement ennemi, est parvenue, 
à force de persévérance humanitaire et une énergique intervention, à sauver l’hospice du 
désastre. Il n’est qu’à s’en remettre à l’approbation du général de Castelnau, commandant la 
II° Armée qui, le 7 septembre 1914, cite : “La conduite héroïque de Sœur Julie.”

Citons quelques extraits du livre de : Jean Thomas, intitulé “ une petite ville Lorraine, GERBEVILLER ” :
 
Au moment des combats, les sœurs accueillirent autant de blessés qu’elles 
le purent, bien que ne disposant pas d’un grand nombre de lits. Lorsque les 
allemands arrivèrent dans la soirée du 24 août, un officier en furie pénétra 
dans l’hospice où il fut reçu par sœur Julie. Il venait perquisitionner pour 
trouver les armes qui avaient permis aux civils de tirer sur les soldats. La 
traduction était faite par sœur Hildegarde qui parlait allemand. C’est dans 
cette ambiance d’épouvante que sœur Julie fit preuve d’une telle maîtrise 
de soi et fit face avec une telle détermination, que l’officier, sans doute 
désorienté de se trouver face à une femme et de plus une femme qui lui tenait 
froidement tête, s’efforça de dissimuler son trouble. Sœur Julie lui avait dit : 
« PERSONNE N’A TIRE UN COUP DE FEU, il n’y a que des vieillards et des 
blessés que l’on a pu évacuer. ». Un poignard à la main, il se fit découvrir la 
douzaine de lits où se trouvaient des blessés et s’en tint là, admettant que 
sœur Julie n’avait pas menti.

D’autre part et surtout, parce que dans les pires moments de folie 
guerrière, sœur Julie, donna à tous, Français et Allemands, le 
plus bel exemple de dignité humaine.

Le général commandant la II° Armée cite à l’ordre du jour de 
l’Armée : Mmes Rigard, Collet, Remy, Maillard, Ricler et Gartener, 
religieuses de l’Ordre de Saint Charles de Nancy, qui ont, depuis 
le 24 août, sous un feu incessant et meurtrier, donné dans leur 
établissement de Gerbéviller, asile à environ mille blessés, en 
leur assurant la subsistance et les soins les plus dévoués.
La Supérieure de l’hospice, Sœur Julie (A.Rigard) a reçu l’insigne 
de la croix de la Légion d’Honneur pour services exceptionnels et 
héroïques, par le président de la République Raymond Poincaré, 
le 28 novembre 1914, devant l’hospice.

Ci-dessus : vue de la rue Maurice Barrès, où l’on peut voir l’Hospice 
avec sa chapelle restée intacte à gauche. À droite, une carte postale 

issue d’une série inspirée par les évènements

L’attitude héroïque de sœur Julie influa très 
favorablement sur la suite de la bataille. D’une 
part parce que, dès ce moment, les Allemands 
protégèrent l’hospice et en même temps la rue de 
la Barre (actuelle rue Maurice Barrès) qui fut la 
seule de Gerbéviller à n’être pas incendiée. 
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DOSSIER :  EHPAD 1 ÈRE PARTIE

Auparavant l’hospice était principalement aménagé en dortoirs. Les pensionnaires devaient monter sur des escabeaux 
pour apercevoir l’actuelle rue Maurice Barrès, le jardin ou la ferme. Au fur et mesure du temps, des transformations 
successives ont permis la réalisation actuelle. En 1972, la maison compte plus de soixante-seize locaux et peut 
accueillir 70 pensionnaires répartis en chambres de 1 à 4 lits.
L’ancien hospice était alors transformé en « Maison 
de Retraite », gérée par un conseil d’administration. 
Ce profond changement ne pouvait être facile pour 
les 5 sœurs qui décidèrent de quitter Gerbéviller. La 
municipalité mit tout en œuvre pour tenter de trouver 
une solution afin de maintenir des sœurs sur place, 
même uniquement des sœurs dites « reposantes » 
notamment Sœur Adelaïde, ancienne supérieure, 
qui est restée 60 ans à Gerbéviller. Sa personnalité 
si attachante fit que plusieurs générations de 
Gerbévillois éprouvèrent pour elle une affection toute 
particulière.

Après le départ des religieuses en 1976, le conseil 
d’administration a fait appel à une infirmière laïque, la 
première entrant dans l’établissement. Martine Gerardin a 
été recrutée par Mr. Jacques Vallin, maire de Gerbéviller 
et ordonnateur de la maison de retraite. Une nouvelle 
organisation se mettait en place avec des recrutements en 
personnel soignant et non soignant nécessaires à la bonne 
marche de cet établissement . 

...puis la maison de Retraite...

 En 1976, les sœurs de Saint Charles quittèrent tristement 
Gerbéviller.  Les sœurs au nombre de 5 étaient : Sœur 
Adelaide, ancienne supérieure - Sœur Andre, Supérieure 
- Sœur Germain (infirmière de ville) - Sœur Francois, 
responsable de la cuisine - Sœur Marie, responsable de la 
lingerie.

...modernisée et renovée...

Dès 1984 un important programme de travaux était acté par le conseil d’administration, réparti en 3 tranches et devant 
s’étaler sur 3 ou 4 années. Ces divers travaux étaient plus que nécessaires, si le conseil d’administration voulait 
éviter une fermeture par la commission départementale de sécurité. En effet, la sécurité était loin d’être acquise dans 
les différents services d’hébergement. Avec ce programme, un des premiers du département, la maison de retraite 
de Gerbéviller pourrait être conforme, spacieuse pour les pensionnaires ou résidents et surtout fonctionnelle pour le 
personnel.
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DOSSIER

N’oublions pas, la création en 1977 / 1978, d’un programme finalisé, comprenant un foyer de personnes seules et 
d’un foyer de personnes âgées permettant d’offrir une diversité de services aux seniors, en attendant la création 
du service de soins à domicile au début des années 1990. La gestion de ce programme « finalisé », suivant les 
directives de Simone VEIL, ministre de la santé de l’époque, ne pouvait pas être confiée aux maisons de retraites ; 
c’est pourquoi, le bureau d’aide sociale de la commune, devenu plus tard le C.C.A.S. (Centre Communal d’Action 
Sociale) s’en est chargé. 

L’implication politique de son ordonnateur, Jacques Vallin, a facilité la réalisation du plan de financement, qui était, avec 
l’hospice de Vézelise, les premiers du département, à réaliser d’aussi gros travaux. Rappelons que Jacques Vallin était 
vice-président du Conseil Régional et du Conseil Général. 

Les obligations en matière de sécurité, évoluant très vite, 
l’établissement, au début des années 2000, devait faire face à de 
nouveaux travaux, la commission de sécurité ayant donné un avis 
défavorable à la poursuite de son activité. De petits travaux tels 
que : portes coupe-feu, encagement des cages d’escaliers... ont été 
effectués pour parvenir à un nouveau projet global de rénovation 
de l’ensemble de la maison de retraite, appelée depuis « EHPAD ». 

Daniel GERARDIN

Grâce à son ordonnateur, Jacques Vallin, aidé de son 
directeur, Daniel Gerardin, le financement de ces travaux, 
d’un montant de plus de 30 millions de francs, a pu se mettre 
en place. La région, le département et la caisse régionale 
d’assurance maladie, ont répondu présents au niveau des 
subventions. Le solde étant financé par la réalisation d’un 
emprunt, avec bien entendu une incidence sur les prix de 
journée supportés par les résidents.   Mais cette phase 
de travaux était nécessaire afin de maintenir l’activité 
d’hébergement et de soins dans de bonnes conditions, et 
surtout en toute sécurité pour les résidents.

Après cette phase de modernisation, l’établissement comptait près de 100 
lits répartis en chambres de 1 et 2 lits avec salles de bains et sanitaires : 
un nouveau confort très apprécié des résidents, et aussi fonctionnel pour 
le personnel. La création d’un service médicalisé de 35 lits a permis aussi 
de maintenir les personnes dépendantes au sein de l’établissement, et 
également la création de nombreux postes de soignants : infirmières et 
aides-soignantes. La création d’ascenseurs, de salons et de salle à manger, 
changeaient complètement la vie intérieure de l’établissement. Les visites 
de famille étaient plus nombreuses, et un service animation était également 
créé, ce qui permettait d’éviter l’isolement des résidents.

Pour devenir EHPAD
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DOSSIER :  EHPAD  1 ÈRE PARTIE
Voici quelques éléments retraçant des « tranches de vie » de la Maison de Retraite rappelés dans une 
conversation avec Patrick Oury mémoire locale de Gerbéviller :

Dans les années 50, une ferme 
existait, ruelle du Jard, qui était 
rattachée à la maison de retraite. 
Des vaches laitières paissaient 
dans un parc situé en lieu et place 
du lotissement du Barbé (voir 
bulletin 103). Un certain M. Bello 
était responsable de la ferme 
jusqu’au départ des sœurs. Il avait 
un tracteur rouge, « le petit cube » et 
un cheval appelé « Brigitte » aussi 
utilisé pour ramasser les ordures 
ménagères du village.

Voici terminée, la 1ère partie de l’histoire de la maison de retraite de Gerbéviller ; le prochain numéro du 
bulletin « Gerbéviller Chaque Jour », qui paraîtra en fin d’année, sera l’occasion de décrire l’EHPAD Soeur Julie 
actuelle, ainsi que la transformation des batîments annexes comme par exemple la chapelle.

P. Oury se rappelle encore le son de la petite cloche qui rappelait des champs, trois fois par jour, les résidents, pour 
les repas !

Il y avait également un grand jardin qu’on appelait, les Chenevières, car 
on y cultivait outre fruits et légumes, du chanvre ; ce terrain était situé au 
lotissement du Madru actuel.

La Jument « Brigitte »

Un lieu de vie ponctué d’évènements... 

Le petit cube

Tous les résidents hommes valides étaient mis à contribution pour aller piocher, planter, s’occuper des vaches tandis 
que les femmes étaient aux cuisines. Il s’agissait souvent des personnes âgées seules, qui ne pouvaient pas être 
recueillies  par leurs familles, comme il était de coutume, à l’époque. Ils étaient donc nourris et logés contre des tâches 
à effectuer.

• Certains des plus anciens de Gerbéviller se souviennent peut-être encore d’Octavie Calès, bras-droit de la mère 
supérieure, qui a toute sa vie été dévouée aux anciens ; elle a suivi les sœurs à leur départ et est enterrée à Vandoeuvre- 
lès-Nancy. C’est elle qui apportait les cadeaux de Noël de la mère supérieure, comme au petit Patrick, dont le grand 
père Marcel Chaudeur, secrétaire de mairie, faisait aussi les comptes de la maison de retraite.

• La maison de retraite a eu longtemps une morgue, qui servait également à tout le village et qui fut supprimée il y a 
une vingtaine d’années !

• Tous les matins, une « messe basse » se tenait à la maison de retraite où le curé parlait tout bas aux résidents ainsi 
qu’aux Gerbévillois qui y participaient.

Francine LAURENT
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ENVIRONNEMENT 

Pour terminer, parlons engrais à fabriquer soi-même. 
Normalement, il ne vous coûtera rien mais en plus, vous 
participerez à la préservation de la planète en utilisant un 
produit 100% recyclé de vos propres ordures.
Tous les déchets sont concernés : les épluchures de fruits, de 
légumes, la tonte du gazon, les feuilles ramassées, le marc 
de café, les mouchoirs en papier, les coquilles d’œufs etc….
Reste ensuite à nourrir vos plantations avec votre engrais ‘’fait 
maison’’, donc 100% naturel.

Françoise GUIZOT 

Fleurissement, embellissement
Assommées par la chaleur, les fleurs et les plantations ont beaucoup souffert. 
Elles sont devenues vite fanées et séchées.
Cette chaleur excessive durant ces 2 mois d’été ont dissuadé les gens de 
fleurir leurs habitations, d’où leur nombre en baisse par rapport aux années 
précédentes. Avec un pic de chaleur observé, beaucoup de végétaux ont ‘’ grillé’’ 
alors qu’ils étaient resplendissants courant juin et qu’il y avait de nouveaux 
habitants adeptes du fleurissement. Nous publierons dans le prochain bulletin 
les lauréats du concours communal.
L’automne arrivant, les 3 employés municipaux ont beaucoup de travail :  
jardinières, suspensions à enlever, taille de nombreux arbustes, nettoyage 
des massifs en laissant toutes les plantes vivaces comme sur la place de la 
Mortagne, taille des rosiers (parking de la poste et rue Gambetta), paillage à 
disposer dans les parterres, etc….
Il n’y aura plus qu’à planter les bulbes tels que tulipes, jacinthes, narcisses etc, 
qui fleuriront dès le mois de mars prochain.

En attendant la période des fleurs annuelles, dès le mois de septembre et 
d’octobre, on pourra envisager de planter des plantes de rocaille qui fleuriront 
au printemps prochain, qui sont très robustes et qui prospèrent en bordure des 
massifs, sur les murets et les dallages.
Prenons l’exemple de la corbeille d’or ou des différentes alysses parmi d’autres 
comme les saxifrages, les aubriétes. Ces plantes sont très faciles d’entretien et 
resteront en place de nombreuses années.

Ces plantes de rocailles sont précieuses car elles restent décoratives même 
après leur floraison. Elles s’accommodent de bien des sols et de bien des 
situations, mais elles sont plus belles dans les endroits pierreux, siliceux et 
bien drainés. Il vaut mieux éviter les lieux frais.

Ces plantes sont particulièrement élégantes quand elles peuvent adopter un port retombant, par exemple sur un muret. 
Pour qu’elles restent alors bien fournies, il faut rabattre assez sévèrement, à la moitié de leur hauteur, lorsque les fleurs 
sont fanées. Les plantes de rocaille ainsi traitées refleuriront souvent en fin de saison si leur situation leur convient. En 
hiver, les plantes sont en période de dormance. Elles sont très rustiques et n’ont besoin d’aucune protection.

Les massifs de fleurs de Gerbéviller 
ont bien résisté malgré la canicule grâce au 

paillage et à un arrosage raisonné.

Quand l’écologie rime avec économie
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MÉDIATHÈQUE
La médiathèque vibre avec l’Afrique !

Jean-Christophe PICOT

La médiathèque municipale, partenaire du Foyer Rural Intercommunal pour le spectacle du « Le prince bégayant », a 
permis à de nombreux habitants de changer de continent, le temps d’une histoire, d’un atelier ou d’un beignet !

Atelier « Création de masques » 
pour créer les décors du spectacle, 
avec la complicité de nombreux 
enfants, de leurs parents et des 
bénévoles de la médiathèque.

« Histoires au pays des éléphants », avec Régine et Marie Thérèse                           

Atelier cuisine africaine : découverte 
de saveurs inédites avec les boissons 
(Gingembre, bissap) et les beignets banane 
plantain.

Ateliers d’écriture en partenariat avec Jeunesse et territoire Euron 3M. 
Les textes écrits par les jeunes ont été lus à l’issue de la représentation 
du spectacle.
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CULTURE

Les œuvres de Nok se caractérisent 
d’abord par leur réalisation en terre 
cuite à la main, sans moule ni tour de 
potier, et atteignent parfois plus d’un 
mètre. Elles représentent des êtres 
humains, des animaux, ou des êtres 
fabuleux.

Initialement, l’art de l’Afrique se 
manifeste sous une multitude d’arts 
dont essentiellement la musique et 
la danse ainsi que les arts du corps 
(coiffures, parures et peintures 
corporelles ainsi que tatouages…et, 
bien sûr, la réalisation de nombreux 
types d’objets sculptés …) peuvent 
présenter un caractère artistique dans 
l’Afrique…traditionnelle. 
Mais « l’appréciation « d’art africain » 
[la sculpture, considérée en dehors 
de tout contexte culturel] est un 
phénomène du XXème siècle associé 
à des artistes et des collectionneurs 
européens. La notion « d’art africain » 
était certainement étrangère aux 
sociétés créatrices de ces objets. » 
(La scarification est une pratique consistant à 
effectuer une incision superficielle de la peau)

L’Atelier du Bleu présente :        
Vers une approche de l’Art Africain ! 

L’art africain a incontestablement 
influencé l’art moderne du monde 
occidental notamment lors de la 
découverte de l’art nègre au début du 
XXème siècle. 
On trouve sur le continent africain une 
multitude d’arts locaux qui reflètent une 
grande variété et diversité de cultures. 
Chacune est différente par ses traditions 
qui ne cessent d’évoluer au fil du temps 
dans les diverses régions d’Afrique. 
Ces créations ont été considérées en 
occident comme objets d’art à part 
entière au début du XXème siècle sous 
l’influence des peintres cubistes.

C’est officiel. Annoncé ce 20 juillet 2022 
par le Président Macron, la France a pris 
la décision de restituer les œuvres d’art 
africaines prises lors de la colonisation. 
L’officialisation se fera dans quelque 
mois, précise une dépêche AFP, Il 
est également mentionné que « La 
France va officialiser la restitution 
d’un sabre historique au Sénégal 
et, dans les prochains mois, de 26 
objets du patrimoine au Bénin dans 
le cadre de sa décision de restituer 
des œuvres culturelles prises pendant 
la colonisation en Afrique.» Il serait 
temps !

Sculpture Nok revendiquée par le Nigeria.. 
Terre cuite, H 38 cm - Musée du Louvre

La culture Nok apparaît dans le centre 
du Nigeria aux environs de 1500 av. J.-
C. et disparaît dans des circonstances 
inconnues au début de notre ère. Les 
experts estiment que ces sculptures 
sont vieilles de 2 700 à 3 400 ans.

La période africaine de Picasso, qui a duré 
de 1906 à 1909, est la période où l’artiste 
a peint dans un style fortement influencé 
par la sculpture africaine, en particulier 
les masques africains traditionnels 

Picasso « Les Demoiselles d’Avignon » 

Masque africain « Léga » où on peut constater 
la filiation de Picasso avec l’art africain.

François RUAUD

Les deux personnages de droite 
marquent les débuts de la période 
africaine de Picasso. De 1907 à 1909, 
Picasso est sous influence de l’art 
africain, période marquée au début 
par les deux figures du côté droit des 
Demoiselles d’Avignon qui ont été 
en partie inspirées par les masques 
africains que Picasso possédait.

(Les sculptures Nok sont l’objet d’un trafic 
illégal au moins depuis les années 1960, 
et figurent sur la « liste rouge des objets 
archéologiques africains »)

Peinture rupestre (qui a rapport aux rochers)
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C’est une ATSEM remplaçante, et surtout une employée 
compétente, spécialiste de la Petite Enfance, qui a terminé 
son contrat fin juillet 2022 ; En effet, Caroline Malgras a 
été embauchée le 6 septembre 2021 en remplacement de 
Daisy Ritacco, en congé de maternité. Son sourire et sa 
bonne humeur vont manquer à l’école. 

Nous lui souhaitons une bonne continuation dans sa vie 
familiale et professionnelle, et un bon retour à Daisy !

Au revoir Caroline

Aménagement de la cour 
de l’école maternelle

Départs

Le SIS a fait l’acquisition d’une nouvelle structure de 
jeux pour la cour de la maternelle. Il était nécessaire de 
renouveler également la dalle amortissante.

Coût du projet : 16 426,80 € TTC.

Deux enseignantes, Anna et Natacha ont quitté l’école de 
la Mortagne pour intégrer deux autres établissements. A 
cette occasion, le SIS leur a offert à chacune, un panier 
garni de produits du terroir avec boisson, gâteaux, miel et 
cosmétiques « faits-maison », provenant de Magnières, 
Moyen, Seranville et Gerbéviller !
Bonne continuation à elles deux !

Le vendredi 24 juin 2022, à l’occasion de la fin de leurs 
années primaires, les CM2 ont profité d’une cérémonie de 
remise de diplôme, organisée par l’école. Lors de cette 
cérémonie, le SIS a offert à chaque élève, une clé USB 
de 2 Go pour leur rentrée au collège. 

Bonne rentrée prochaine en 6ème !

Francine LAURENT

MOT DU SYNDICAT INTERCOMMUNAL SCOLAIRE

Il est à noter, le grand retour 
du traditionnel café brioches de 
rentrée avec les parents, le jeudi 
1er septembre à 8h15, après 
la rentrée des élèves, dans la 
cour de l’école élémentaire, si la 
situation sanitaire le permet. 

Traditionnel « Café-Brioches »

Cérémonie des CM2
Un moment d’échange et de convivialité.
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VIE SCOLAIRE & PÉRISCOLAIRE /  ÉCOLE

Sortie à La Bresse dans Les Vosges classe des petits-moyens :
La visite de la Chèvrerie du Brabant le matin dans un cadre magnifique à 900 m 
d’altitude environ et une météo parfaite : 
Les enfants y ont découvert les chèvres, les boucs et le chevreau (ou cabri) et leurs 
particularités (cornes coupées, pampilles dans le cou, dents seulement en bas… ). 
Nous les avont nourris au maïs puis pour les « courageux » nous avons goûté le lait 
sorti directement du pis de la chèvre, chaud et goûteux. Le propriétaire nous a expliqué 
la rumination, nous avons regardé un film sur la naissance des bébés et nous avons 
réalisé un fromage de chèvre factice à l’aide de présure de veau pour faire cailler le lait. Ensuite, nous avons accompagné les 
chèvres au parc puis nous avons dégusté tous les fromages fabriqués sur place. La plupart des enfants ont goûté chaque fromage 
et ont apprécié cet apéritif avant le pique-nique sur site accompagné de la vue imprenable sur le massif montagneux.

Sorties scolaires

 Arthur CHRISTINY :  
Ce matin, on a été 
voir la cathédrale de 
Metz. La guide nous 
a expliqué comment 
l’architecte a construit 
la cathédrale. On a 
appris qu’est ce que 
c’était une coudée.  
Ça m’a plu. 

L’après-midi, visite de la confiserie Bressaude où nous avons vu toutes les étapes de la fabrication de bonbons à l’hibiscus : 24 kg 
de sucres variés pour 12 000 bonbons réalisés devant nous. 

Ghislaine RINALDI

Elise PERNIN : Cet après midi, j’ai trouvé la 
course d’orientation très bien, on a pu courir et 
s’amuser ensemble et on a tous participé. 

Jules MARCHAL : Cet après-midi, on a fait 
du canoë kayak, c’était trop bien même si j’ai 
coulé ! 

Théo LAURENT : Ce matin, c’était très bien  
malgré la fraîcheur, on a appris beaucoup de 
choses et puis c’était super dans les mines. 

Mahaut MOUTTON : Cet après-midi, nous 
sommes allés sur une structure gonflable pour 
jouer entre amis au lac de la Madine. C’était 
cool !

Nathan NASSAU : Ce matin, on a été visité des 
tranchées c’était super, j’ai appris beaucoup de 
choses, un des guides était habillé en soldat 
français de la 1ère guerre mondiale.

Noé MARCHAL : Ce matin, on a découvert des 
mécanismes que je ne connaissais pas à la 
scierie. J’ai trouvé ça intéressant ! 

Alézia GAUTHIER : Cet après-midi , on a fait 
de l’accrobranche, j’ai eu un peu peur mais je 
me suis habituée et c’était bien

Manon GROSSRIEDER : Ce matin, on a goûté 
des bonbons , on a vu comment ils ont créé les 
bonbons. C’était trop bon ! 

28 JUIN

30 JUIN 1er JUILLET 4 JUILLET

Journal de bord des classes de CM1-CM2
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Les Moussaillons en effervescence !!!
On peut dire que le mois de juin a été très chargé pour nos petits 
Mouss’
Au programme, plusieurs projets :
• Décor du spectacle pour la fête de la musique en lien avec 
différents partenaires locaux. Décor sur le thème de l’Afrique avec 
girafes, singes, lion, serpent, gazelle, crocodile et bien d’autres. 
Nos Mouss’ n’ont pas lésiné sur les efforts à fournir afin que tous 
les animaux soient prêts à temps !
    

VIE SCOLAIRE & PÉRISCOLAIRE /  MOUSSAILLONS

Géraldine MAGRON

• Préparation du tour de France avec 
l’intervention de Stéphane Choux de 
Gerbéviller, qui a initié nos Mouss’ à 
l’art de savoir passer correctement ses 
vitesses, regonfler un pneu, remettre 
une chaîne, bref savoir entretenir sa 
bicyclette et palier les différents soucis 
techniques que nous rencontrons 
fréquemment. Nous le remercions très 
sincèrement. Nos Mouss’ étaient parés 
pour la venue du tour de France ! 
Si vous avez des soucis avec votre 
bicyclette, vous pouvez contacter 
Stéphane à l’adresse mail suivante : 
v e l o r e i n e @ h o t m a i l . c o m

• Spectacle offert par l’accueil périscolaire suite aux 
bénéfices récoltés lors du marché de noël qui avait eu lieu le 
27 novembre 2021 dernier. Le spectacle « Pirate le pirate » 
de la compagnie Alza production, racontait les aventures 
délirantes d’un pirate, d’une carte au trésor et d’un voyage 
semé d’embuches, de rencontres surprenantes. Les enfants 
ont participé activement au spectacle, certains sont mêmes 
montés sur scène ! Un goûter a également été proposé à 
l’issue du spectacle.

Vous pouvez contacter les Moussaillons au
7 rue des écoles, 54830 GERBEVILLER

admr.lesmoussaillons@fede54.admr.org
03 83 71 30 67
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VIE SCOLAIRE & PÉRISCOLAIRE /  COLLÈGEVIE SCOLAIRE & PÉRISCOLAIRE /  MOUSSAILLONS

Émilien DEMESY

Comme chaque année depuis 2015, un groupe Chemin de Mémoire, composé de 14 élèves venant des quatre niveaux 
de classe, s’est  constitué au collège Eugène François. Ces élèves ont travaillé à la préparation des commémorations 
du 11 novembre. Ils ont ensuite participé à trois cérémonies à Gerbéviller, Giriviller et Lamath. Lors de ces dernières, 
les élèves Antonin Simon et Victor Clement ont été respectivement porte-drapeau à Giriviller et à Lamath. 
Pour récompenser les élèves de leur investissement au service du devoir de mémoire et de leur participation au 
rayonnement du collège sur le territoire, une sortie leur a été proposée le jeudi 9 juin, grâce au soutien financier des 
communes partenaires et du Souvenir Français.

À noter que le 5 juillet, les élèves se rendront à la Préfecture de Nancy afin de recevoir le prix de l’Education Citoyenne 
pour l’action Chemin de Mémoire.

Chemin de Mémoire

Enseignants (M. Demesy – professeur 
d’histoire et Mme Hillion – professeur 
d’allemand) et élèves sont donc partis 
à la découverte du champ de bataille 
de Verdun.

Au programme, visite du Mémorial, 
découverte à pied du village détruit de 
Fleury - devant - Douaumont, visite de 
l’Ossuaire de Douaumont avec projection 
d’un film, visite du fort de Vaux,  tout cela 
avec les commentaires éclairés d’un 
guide local des plus intéressants. Les 
élèves sont rentrés dans le Gerbévillois, 
ravis de leur journée et éclairés par de 
nouvelles connaissances concernant le 
sujet de la Première Guerre Mondiale. 
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PORTRAIT D’HABITANT

« Pétillante », c’est comme cela que l’on pourrait décrire Ambre Lebrun, 12 
ans, qui entre en 5° au collège à la prochaine rentrée scolaire. Gerbévilloise, 
elle a beaucoup de passions, comme le roller, l’équitation et le tir à l’arc. 
Elle fait également partie de la chorale du collège et a participé, dans ce cadre, 
à l’événement festif « Le prince bégayant » (Cf page 21). Sa participation à la 
vie culturelle locale ne s’arrête pas là ! Ces dernières années, elle a notamment 
appris à tresser l’osier dans le cadre d’Osez l’osier, réalisé des sculptures métal 
pendant « Métal hurlant » (Chantiers jeunesse organisé à la médiathèque par 
Jeunesse et territoire Euron 3M).
Plus récemment, elle est même devenue journaliste pendant le festival « Déclic 
nature » de Blainville-sur-l’Eau, avec Sonia Bernard de Jeunesse et territoire 
et Daniel Loppion  de l’Est Républicain. A l’affût de toutes les occasions, elle 
a profité fin juin de la journée « Un grand bol d’air », au parc du château, pour 
s’initier à la méditation et a découvert des sports originaux lors des ateliers 
sportifs de la CC3M.

Les 1001 passions d’Ambre !

En juillet, elle a intégré la troupe du camp cirque itinérant organisé par Jeunesse et Territoire. À la question « Comment 
décrirais-tu Gerbéviller ? », elle répond « C’est une petite ville, dans laquelle on ne s’ennuie jamais… Il y a plein de 
choses à faire ! ».
 En effet, elle ne s’arrête pas souvent, Ambre ! Intéressée par beaucoup de choses, elle est même autrice-illustratrice 
d’une série de BD, dont elle vient de terminer le premier tome. Cette BD raconte l’histoire d’animaux qui se transforment 
en humains. Le héros, un humain-dragon, se fait subtiliser son feu par un humain-tigre et part à sa recherche. Elle a 
également commencé un roman numérique sur « Inshot », un site de montage vidéo. 
Passionnée de manga, elle connaît par cœur l’anime manga « Fairy tail » et pratique le cosplay, en se déguisant en 
héroïne de ses mangas préférés. Elle aimerait d’ailleurs être illustratrice de BD et rêve de découvrir le Japon.

Nous remercions Ambre d’avoir passé un petit moment avec nous et nous espérons que, lorsqu’elle sera devenue une 
grande autrice de BD, elle n’oubliera pas Gerbéviller et viendra dédicacer ses albums à la médiathèque !                                                                                                             

Elle a aussi participé au “Run and Bike” (voir article dans les pages dédiées aux associations) organisé juste avant le 
passage du Tour de France à Gerbé !

— Coucou Mémé ! Tu ne m’as entendu venir Hein ? mais c’est quoi toutes ces boîtes ? 
— Ce sont des photos que j’étais en train de classer
— Je peux voir ? Oh Là c’est notre maison mais elle n’a pas l’air finie !
— Justement ! Je recherche le début de la construction jusqu’à la fin, et je vous ferai un album.
— Je peux t’aider ? Tiens, en voilà une et une autre ! Ah, sur celle-là, y a rien ! 
— C’est le terrain tout nu quand vous l’avez acheté. Tiens, voilà le bulldozer qui creuse les fondations !
— C’est super, tes photos mémé ! tu faisais comment ?
— J’ai toujours l’appareil ! je te le montrerai, on fixait l’image sur la pellicule, tiens, en voilà justement.
— On la portait au photographe qui nous rendait les photos.
— Oh, la la ! c’était long et compliqué ! Maintenant, ça va bien plus vite on presse sur une touche et hop ! on a la 
photo !
— D’accord ! mais dans 20 ans, dans 30ans, tu montreras quoi à tes enfants ? ils seront où tes souvenirs, Hein ?
— Ouais, t’as pas tort Mémé ! mais j’aurai toujours tes photos, mets les biens de côté !
— Tiens, fais-moi un sourire, là regarde, c’est quand même pratique, non ? je vais aller voir le pépé, je crois qu’il 
ramasse des mirabelles.
— Tu vas l’aider ?
— Non ! Je vais le prendre en photo !

Marie-Claire FERRY

«Dis mémé»
 Propos recueillis par Francine LAURENT & J-C PICOT
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De Gerbéviller à Oslo… Hasard étonnant, c’est grâce au club théâtre de Gerbéviller qu’Olivier a rencontré Hanne, 
Norvégienne, étudiant la sociologie à Nancy ! Depuis plus de 20 ans, Olivier vit donc à Oslo et ils ont eu 3 garçons de 
14, 17 et 22 ans. Olivier aime ce pays agréable, proche de la nature et tranquille… Il est maintenant proviseur adjoint 
du Lycée Français d’Oslo. Il y vit sa passion pour la promotion culturelle, en permettant aux élèves de découvrir chaque 
année de nombreux spectacles de théâtre, d’opéra, des concerts de musique… Il y a une vraie continuité entre sa 
passion adolescente pour le théâtre et sa vie professionnelle actuelle dans la capitale de la Norvège ! 

Olivier Cardot a grandi à Gerbéviller et, adolescent, a été passionné 
par sa découverte du théâtre au club du Foyer Rural. Ou « comment 
la pratique théâtrale peut vous faire voyager » !

Les années théâtre. Les meilleurs souvenirs d’Olivier ? Ce sont ses 
années théâtre. Il évoque la dynamique de groupe incroyable de la 
bande de jeunes impliquée dans la troupe de théâtre. Le vendredi, 
dès qu’Olivier rentrait du collège à Lunéville, il se dépêchait de faire 
ses devoirs, il quittait dare-dare la maison et sa mère, Françoise ne 
le revoyait plus du week-end ! Avec toute une bande d’ados, il passait 
tous ses week-ends dans le foyer (près de la salle des fêtes) ou à la 
salle des 3 coups, à répéter les pièces, à préparer des bandes son ; 
un travail intense qui durait parfois jusqu’au bout de la nuit ! La troupe, 
accompagnée par le metteur en scène Claude Marin, mettait alors en 
place de grands spectacles-événements, très spectaculaires. 

De Gerbéviller à Oslo, souvenirs d’un enfant du pays

Il a notamment participé au spectacle « Une guerre, ça va, trois… », 
au spectacle « Du beurre dans les épinards » pour lequel tout un 
monde avait été créé dans le hangar Strabach, avec des caravanes, 
des épaves de voiture… 

 Propos recueillis par Jean-Christophe PICOT 

Une passion pour la vie des «petites gens » et l’évolution du paysage… Olivier s’est également toujours   intéressé 
à l’histoire locale, aux liens entre le paysage, l’architecture et la vie des « petites gens ». A l’âge de 14 ans déjà, avec sa 
mobylette, il vadrouillait sur les chemins de  Gerbéviller et notait sur une carte les traces du passé… Il trouvait ainsi des 
vestiges des activités de la brasserie, parfois confirmés par des cartes postales anciennes, ou le souvenir des anciens 
avec lesquels il s’entretenait. Il a beaucoup discuté avec André Sarrassat et les membres de la Société d’Archéologie. 
Cette passion l’a amené à étudier, dans le cadre de son Master de géographie (DEA), le cadastre napoléonien de 
Gerbéviller.

« Gerbéviller 1900 » Olivier a travaillé à la Mairie de Gerbéviller, en 2000, pendant une année. Avec Françoise 
Jacquot, alors adjointe à la culture, il a préparé l’événement « Gerbéviller 1900 », en mettant dans le coup toutes les 
associations, chacune d’entre elles préparant une animation du début du siècle. Les femmes de paysans avaient, par 
exemple, préparé un marché d’époque, il y avait le club de foot, le tennis… Une école 1900 avait été installée rue Saint 
Pierre avec des jeunes du club théâtre, des femmes lavaient du linge dans les lavoirs…« Gerbéviller 1900 » a nécessité 
une année de préparation. Les souvenirs des habitants ont été rassemblés, et des recherches historiques sur le début 
du siècle ont été menées pour l’occasion, ce qui a permis de réaliser des plaques sur l’histoire de Gerbéviller.   Les 
vitrines ont été décorées avec des ornementations « art nouveau ». Cela a été un très bel événement avec beaucoup 
de monde, une grande implication de tous, plein d’animations rue Saint Pierre, et dans les ruelles jusqu’au tennis. De 
nombreux gerbévillois s’en souviennent encore !

Olivier se souvient du brassage intergénérationnel avec des anciens, comme Jeannot Guizot, François Jacquot, Ninette 
Houot, des gens de sa génération, avec notamment Yann Loppion, Didier Jacquot, Eric Mie et l’arrivée de plus jeunes 
comme Hélène Broyez, Émilie André…
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SANTÉ & ACTION SOCIALE 

présentation des professionnels

Maison de Santé Pluriprofessionnelle (MSP) 

Inauguration de locaux intercommunaux à Gerbéviller

Cette maison de santé, complète actuellement, est composée de 12 cabinets représentant 17 professionnels de santé et  
2 secrétaires médicales ; une belle réalisation d’un montant de 2 750 000 € TTC ...et encore un grand merci à tous les acteurs.  
Lors de l’inauguration, le président de la CC3M, Philippe Daniel a découvert les plaques d’inauguration en présence de Mme 
la Sous-Préfète de Lunéville, du sénateur Jean François Husson, du maire de Gerbéviller, de représentants de la Région 
Grand Est, du département, de l’ARS et de la C.A.F., des professionnels de santé, du personnel de la crèche, et d’élus du 
territoire.

Le samedi 25 juin 2022, jour de l’inauguration de la crèche et de la maison de santé intercommunale, était un grand 
moment pour les Gerbévillois ainsi que pour les habitants des territoires environnants. En effet, ces bâtiments dits 
structurants vont permettre à la ville d’être encore plus attractive et viendront compléter son parc d’équipement.

Le traditionnel ruban fut coupé après les discours 
des élus et personnalités locales

Elle était dans le projet de l’équipe municipale dès 2014....Après avoir rejoint la CC3M, qui avait la compétence « SANTÉ » 
le dossier de ce projet, avec le concours du pharmacien de Gerbéviller et, des professionnels de santé locaux, fut déposé et 
bien défendu par les élus. Avec la création d’un projet de soins par l’association locale des professionnels, des subventions 
à hauteur de 70 % ont permis de réaliser ce beau projet, avec un emprunt couvrant les 30 % restants et permettant un loyer 
modéré.

Bonjour, je suis Eric Ruspini, pharmacien  installé à 
Gerbéviller depuis 25 ans et engagé dans différentes 
missions (maison des réseaux du lunévillois / union 
régionale des professionnels de santé du Grand Est). 
J’avais à cœur de ne pas laisser l’offre de soins se réduire 
d’années en années sur le territoire. Il me semblait qu’il était 
de notre devoir à nous, tous les professionnels de santé, de 
proposer des solutions aux autorités de tous ordres. C’est 
ce que nous avons réussi en concrétisant cette Maison de 
Santé ! Bien que n’ayant pas transféré la pharmacie à côté 
de la MSP, j’y suis très présent, comme une sorte de chef 
d’orchestre ! Et c’est d’autant plus plaisant que nous jouons 
tous la même symphonie !

Ce sont Coralie et Sylvie, secrétaires médicales, qui vous accueillent à la MSP, sise 72 rue St Pierre à Gerbéviller, du lundi 
au vendredi de 8h à 20h et le samedi de 8h à 12h.
Le secrétariat est joignable par téléphone au 03 56 15 00 40 du lundi au vendredi de 8h à 13h et de 14h à 18h.

4 médecins généralistes reçoivent leurs patients tout au long de la semaine : Docteurs Alain GUEUSQUIN, François MAISON 
et Philippe WAGNER qui avaient chacun leurs cabinets à leurs domiciles depuis de nombreuses années à Gerbéviller. 

Le Docteur Alexandre PONCY, nouveau médecin, a rejoint ses collègues et représente la nouvelle génération qui, espérons-
le, sera le premier d’une longue lignée au moment du départ des plus anciens qui prendront une retraite bien méritée ! Il nous 
explique :
« J’ai exercé le métier de sage-femme pendant 10 ans avant de rejoindre la médecine générale. 
Mes origines meusiennes m’ont naturellement orienté vers la médecine rurale. Depuis la fin de mon internat, j’ai remplacé dans 
de nombreux territoires, notamment à Gerbéviller auprès des Docteurs Maison et Gueusquin, et aussi sur le 
territoire de Bayon. Impliqué dès sa création, j’ai pu intégrer la maison de santé de Gerbéviller et bénéficier de 
tous les atouts de l’exercice en milieu pluri professionnel. Cette structure a été pensée pour faciliter l’accès 
aux soins de chaque habitant afin qu’il puisse bénéficier des meilleurs soins possibles. 
Ce mode d’exercice allie la prise en charge globale du patient avec les bénéfices du travail en équipe. J’ai 
choisi Gerbéviller afin d’exercer une médecine de famille de proximité et de qualité. C’est la raison pour 
laquelle je souhaite aussi développer de nouvelles compétences et notamment la médecine du sommeil. Je 
suis ravi de participer au dynamisme de ce territoire et au développement de la vie locale. »

Tous les 4, qui sont joignables au 03 56 15 00 40, ont accepté d’intégrer la MSP et l’idée de travailler en équipe, avec 
l’ensemble des professionnels de santé qui sont présentés sur la page ci-après :

Daniel GERARDIN
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Romain MICHEL, Pédicure-Podologue :
« J’effectue des soins de pédicurie au cabinet et à domicile : 
traitement des affections cutanées et unguéaux du pied ; je fais 
des bilans podologiques et posturaux (analyse de la marche et de 
la posture), et je confectionne des semelles orthopédiques et des 
petits appareillages du pied (orthoplastie, orthonyxie...). ».

Les 2 Cabinets d’Infirmiers Libéraux : 
 1. « Nous sommes une équipe de trois infirmiers, 
David SURUT installé depuis 20 ans à Gerbéviller, Amélie 
SCHAEFFER depuis 12 ans et Emeline DESOUZA il y a 
6 ans. Nous pratiquons les soins infirmiers à domicile sur rdv à 
Gerbéviller et les villages environnants. Depuis l’ouverture de la 
MSP, nous avons intégré une permanence à 8h30 pour recevoir 
au cabinet ceux qui le désirent. ».

Laurence BONTEMPS et Laurent WIANNI, 
Kinésithérapeutes, vous accueillent au sein de la MSP dans 
un cadre moderne et adapté à la pratique de la kinésithérapie. La 
Maison de santé apporte une véritable plus-value pour les patients 
tant en matière d’organisation dans le cabinet de kinésithérapie que 
pour le suivi thérapeutique par l’intervention et la communication 
pluridisciplinaire qui permet de proposer des solutions thérapeutiques 
adaptées et rapides.

Nelly ARNAUD, Orthoptiste, pratique, sur prescription 
médicale, une évaluation de la fonction visuelle. « À l’issue du 
bilan orthoptique, je peux réaliser des actes de rééducation, de 
réadaptation et d’exploration de la vision. Chez le nourrisson 
et le jeune enfant, le bilan permet de dépister des anomalies 
visuelles telles que les strabismes ou les amblyopies le plus tôt 
possible, afin de les traiter rapidement et de permettre le bon 
développement de la vision. Je prends en charge, à tout âge, 
les troubles oculomoteurs et de la vision binoculaire (strabisme, 
amblyopie, paralysies oculomotrices,). 
Je peux également mettre en évidence des déséquilibres 
binoculaires et/ou participer au diagnostic de troubles neuro 
-visuels (dans le cadre de troubles des apprentissages, «DYS», 
AVC...), 
Dans les déficiences visuelles profondes (basse vision, DMLA...), 
je peux vous proposer une réadaptation visuelle en optimisant 
vos capacités visuelles restantes avec ou sans aides optiques 
et également réaliser des examens complémentaires comme le 
champ visuel. ». 

Alexandra CHAUVEY, Orthophoniste 
« Je suis ravie d’avoir intégré la maison de santé de Gerbéviller 
et de travailler en équipe afin de pouvoir proposer aux patients 
une prise en soin globale.
Dans ma pratique orthophonique, je reçois des patients de tous 
âges (enfants, adolescents et adultes) pour des troubles oro-
myo-fonctionnels, des troubles du langage oral, des troubles du 
langage écrit, des troubles de la cognition mathématique et des 
troubles d’origine neurologique. Je reçois sur rendez-vous ». 

Léa PERRIN, Sage-Femme, « originaire de Moyen où j’ai 
grandi durant toute mon enfance, la santé en milieu rural est 
pour moi une priorité ! J’ai à cœur de rendre accessible aux 
femmes le suivi gynécologique et obstétrical de qualité.
Dans ma pratique de sage-femme, je reçois des femmes de 
tout âge : des nouveaux-nés, à la personne en ménopause 
dans le cadre des consultations gynécologiques, des frottis, 
prescriptions de contraception, dépistages des cancers 
gynécologiques (frottis, mammographies), pose-retrait des 
dispositifs intra-utérins et implants contraceptifs, suivi lors de 
la ménopause, rééducation périnéale ; mais aussi les suivis de 
grossesse, la préparation à la naissance et à la parentalité, ...
Travailler en équipe de soins est un réel confort et avantage 
lorsqu’il s’agit de planifier les soins des patient·es qui viennent 
consulter. ».

Chloé MATHIEU, Dentiste :
« Je fais équipe avec Lydie, l’assistante dentaire du cabinet. 
Je réalise l’ensemble des soins conservateurs et prothétiques : 
détartrages, soins de carie, dévitalisation, couronnes, prothèses 
dentaires, radiographies, etc.  
À terme, j’ai prévu de me former et d’investir pour réaliser une salle 
de chirurgie afin de poser des implants. Je me forme régulièrement 
afin que les patients aient accès à la plupart des traitements sur 
place. Travailler au sein d’une équipe pluriprofessionnelle comme 
la nôtre est une réelle chance, cela permet de dynamiser notre 
pratique, de se sentir entourés. ».

Tous les Professionnels de santé s’accordent à dire que la MSP est un lieu convivial où le travail en équipe, 
très enrichissant, permet de dynamiser les pratiques de chacun, tout en permettant une prise en charge 
sécuritaire et globale du patient, qui est mis au centre de toutes leurs préoccupations.

06 77 70 36 09

03 83 72 25 62

03 56 15 00 44

03 56 15 00 41 03 83 42 42 10

03 56 15 00 43

03 83 42 03 46 / 06 88 20 99 97

03 83 42 74 39 / 06 34 99 11 96

 2. Pour Aline ALBRECHT/MUNIER et Lydie 
GAZEAU qui forment le second cabinet, la MSP est un lieu 
d’échanges entre les différents professionnels afin d’optimiser la 
prise en charge globale des patients. 
« notre but est de faciliter l’accès aux soins par la possibilité 
d’effectuer sur place : les prises de sang, les pansements, les 
injections...et tous autres soins prescrits par les médecins lors 
de nos permanences effectuées tous les matins à la MSP (ou 
sur RdV).».

Tél.

Tél.

Tél.

Tél. Tél.

Tél.

Tél.

Tél.

107V3.indd   19 17/08/2022   23:53



20
Delphine ZAZAKOWSKI

K-Danse

VIE ASSOCIATIVE

Toutes nos activités reprendront à la rentrée, en principe 2ème semaine de septembre mêmes jours et heures que la 
saison précédente :
BADMINTON (1er jeudi de septembre), CHORALE, CROSS-TRAINING, DANSE AFRICAINE (le 15 septembre), 
GYMNASTIQUE, THEÂTRE, TIR A L’ARC (le 27 août), K-DANSE et le SCRABBLE continuent pendant les vacances

Proposition de reprise de l’activité : 
• Pour les 4-5 ans « Eveil judo » : le mercredi de 15h à 15h45 
• Pour les 6-9 ans : le mercredi de 13h45 à 14h45

JUDO

DANSE AFRICAINE  
Sur l’élan du beau projet du Prince Bégayant, la Danse Africaine 
reprendra ses activités à partir du jeudi 15 septembre, à 20h, 
salle Sarrassat. Venez tester cette danse si naturelle, qui vide 
la tête et entretient le corps, dans la bonne humeur, autour de 
Priska et Adama. Ci-contre un bon d’essai gratuit, merci de 
présenter le bulletin municipal ! 

Isabelle BOURGEOIS 06 80 15 45 41 

Notre spectacle de fin d’année a eu lieu fin juin, en deux représentations à l’intérieur 
du gymnase, que nous avions transformé en salle de spectacle pour l’occasion : scène 
et coulisses ont accueilli les costumes, décors, et surtout, les élèves danseurs, de 3 à 
plus de 60 ans. 
La première partie avait pour thème les saisons et la seconde mettait en scène quatre 
fables de Jean de La Fontaine. Avant le final, les élèves du Conservatoire de K-Danse 
ont également présenté leurs variations d’examen (qui avait eu lieu début juin). 
Une représentation de ce même spectacle est prévue début septembre à l’EHPAD 
de Gerbéviller, puis dans d’autres EHPAD. Nous danserons également pour Octobre 
Rose. 
Cet été, nous proposons un stage avec différentes sessions toutes les vacances. 
Petits et grands de tous niveaux peuvent encore nous rejoindre pour des séances 
découverte, de perfectionnement ou de (re)mise à niveau pour la rentrée (styles de 
danse à la demande). 

 

Si vous êtes intéressé, contactez rapidement :
Sandrine THIRIET : 06 08 74 23 46

Les inscriptions adultes, ados et enfants sont ouvertes pour la saison 2022-2023 : 

• cours techniques de danse modern’jazz, classique, hip-hop, danses de couple, 
country
• ateliers d’improvisation et de création chorégraphique par les élèves, et 
préparation des rôles solistes du prochain spectacle 
• atelier parent-enfant
• cours théoriques de Culture Danse (formation musicale, anatomie, histoire de 
la danse, culture générale)
• Conservatoire de K-Danse pour les élèves les plus motivés (études de haut 
niveau avec diplômes à la clé)
• nouveauté : ouverture de la Compagnie K-Del’, qui proposera des spectacles 
dansés par Delphine accompagnée de quelques élèves, choisis parmi ceux qui 
auront le meilleur niveau technique et artistique, qui feront preuve d’autonomie, 
de sérieux et de passion ! 

FOYER RURAL INTERCOMMUNAL 
de Gerbéviller, Franconville, Haudonville et Seranville 
De nombreuses activités sont proposées par notre association, pour prendre des renseignements et 
vous inscrire, merci de consulter le site de la mairie de Gerbéviller.

Renseignements et inscriptions
 (stage et/ou rentrée) 

03 83 39 65 57 / 
delphinez.danse@gmail.com
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Évènements à venir :
• Sorties à la PATINOIRE 

(1 jeudi des vacances scolaires). 
• Venue de Saint-Nicolas en décembre.

• Défilé pour Carnaval au printemps
• Course Rose en Mortagne le 16 octobre, 

Animations diverses non encore programmées

Plusieurs répétitions dans le square Sarrassat ont permis 
de peaufiner la mise en scène et de coordonner tous ces 
artistes, avec le regard professionnel d’Adama. Ce fut un 
moment fort en rencontres et en imagination, une belle 
construction collective !
Pendant tout le printemps, la médiathèque municipale a 
été le lieu d’intenses cogitations sur le projet, avec entre 
autres des séances de couture des costumes avec l’aide 
d’Adeline Besançon et des ateliers pour les enfants. 
Et le grand jour est arrivé ! Mise en place le matin des 
beaux animaux du décor créé par les Moussaillons, de la 
buvette (Avec Véronique, Sophie, Adeline, Elisabeth...), 
de la sono grâce à Dominique Papirer et au comité des 
fêtes...

Pour rire un peu, liste des accrocs de dernière minute !
• L’avion d’Isabelle Bourgeois, qui devait rentrer l’avant-veille, ne décolle pas !
• Jean-Christophe oublie de brancher les frigos la veille.
• L’orage menace de faire tomber le cèdre sur le public : repli en catastrophe au gymnase, et nous 
perturbons malheureusement la séance de sport de l’U.N.S.S !
• La moitié des micros ne marchent pas,
• Le covid s’est invité dans la chorale Chanteraine,
• Les bananes murissent trop vite, et les beignets sont quasiment carbonisés, à l’insu de notre plein gré !
• Une danseuse se tord le genou,
• La moitié des boissons manque dans la livraison !
Mais malgré tout, nous sommes sortis victorieux de toutes ces embûches !

La nouvelle édition d’OCTOBRE ROSE aura lieu le dimanche 
16 octobre 2022 au gymnase de Gerbéviller !
Préparez dès maintenant vos baskets pour marcher ou courir 
sur les parcours proposés par la grande équipe de bénévoles 
qui est déjà sur le pont ! Au profit de cette noble cause, aura 
lieu à la salle des fêtes, le vendredi 14 octobre 2022 à 20h30, 
une soirée proposée par le Foyer Rural Intercommunal de 
Gerbéviller (FRIG) où vous retrouverez :
La Troupe des 300 coups - La Danse Africaine - K Danse - 
La Chorale Chanteraine et les Fariconteurs du Bayonnais

Belle soirée à venir, au prix libre !

OCTOBRE ROSE

Près de 400 personnes sont venues nous applaudir ! Un grand merci à la municipalité qui a soutenu 
financièrement le projet et un immense merci à tous pour votre enthousiasme et votre soutien, qui donnent un 
peu d’oxygène à l’activité « Danse Africaine ». Et même si tout n’était pas parfait, nous étions fiers de nous et 
pensons à des reprises du spectacle à l’automne !

Jean-Christophe PICOT

« Le prince bégayant », une belle aventure collective !
Le 22 juin, à l’occasion de la fête de la musique, trois clubs du Foyer Rural se sont associés pour créer et présenter  
un spectacle original : « Le prince Bégayant ». Ils ont fait appel à de nombreux partenaires et bénévoles.C’est 
Isabelle Bourgeois, responsable de l’activité « Danse Africaine », qui a proposé de mettre en scène ce texte 
de François Place. Le club « Théâtre », avec Marie-Thérèse Broyez, a imaginé une lecture du conte à 8 voix. 
Priska Marti a, pour sa part, fait travailler le groupe de « danse africaine » sur des chorégraphies illustrant les 
différents thèmes de l’histoire : la fête, la guerre, le fleuve, l’amour. Adama Sanogo, percussionniste, secondé 
par Lionel Faron, a illustré le récit avec des rythmes traditionnels africains. La chorale du collège dirigée par 
Monique Pierrot est également intervenue. Les enfants de deux classes de l’école étaient de la partie avec des 
danses intégrées au spectacle.
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VIE ASSOCIATIVE
Les Amis de l’Orgue de Gerbéviller

Les collégiens ont eu un franc succès, agrémentant leurs 
prestations d’accessoires de sorciers comme pour «The 
Addams Family» ou en accompagnant de gestes «on écrit 
sur les murs» ou encore en solos dans «la faute à Voltaire». 
À noter un charmant duo au piano de deux collégiennes.

Les deux ensembles réunis ouvraient le concert avec «Tous 
en scène» et le finissaient avec «Conquest of Paradise».

Cette représentation intergénérationnelle a plu aux choristes 
comme aux auditeurs et en appellera d’autres, c’est certain !

Concert du 10 juin, un pari réussi!
L’église était pleine ce soir du 10 juin! 

Chanteraine donnait son concert annuel et la chorale du Collège Eugène François son concert de fin d’année. Rassembler 
ces deux ensembles, jeunes choristes et moins jeunes, fut un défi au vu des conditions plus difficiles pour répéter ces 2 
dernières années !
À l’initiative de Monique Pierrot, chef de choeur, quelle bonne idée !

Chanteraine avait repris dès septembre ses répétitions avec quelques absences de choristes au fil des mois. Quatre concerts 
prévus en juin avaient mobilisé la chorale qui multipliait les répétitions pour être au point: concert à l’église le 10 juin, fête de 
la musique avec les pompiers le 18, participation au Conte africain le 22, animation à la fête de l’eau à la source de Montfort 
le 26. Malheureusement nous avons dû déclaré forfait pour ces deux dernières ! 
Un palmarès de chansons anciennes et de chanteurs contemporains était au programme.

Comme les années passées, l’AMAP des Rives de Mortagne organise sa 
distribution/marché sur la place de la Mortagne, les lundis soirs de Juillet et 
Août (18h-19h30).
Les adhérents s’y retrouvent pour récupérer leurs légumes, fromages, miel, 
bières, tisanes, sirops, viande de porc ou d’agneau …. 
Les producteurs apportent les commandes des amapiens mais aussi, si c’est 
possible pour eux, des produits à vendre pour tous les curieux et amateurs 
de produits bio locaux, et ils sont nombreux ! 
C’est aussi l’occasion pour tous de boire une bière (ou limonade) de la 
brasserie Tumulte et d’échanger les dernières nouvelles. 
Ne loupez pas le dernier marché, le 29 août, il y aura des surprises !

Le marché d’été de l’AMAP du lundi soir

Isabelle BOURGEOIS

Jeanne-Odile HAGNIEL
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« Pour une reprise, ce fut une belle reprise ! », s’exclamait Dominique 
Papirer au soir de cette 31ème édition de la foire de l’escargot.
Lors de l’inauguration, Noël Marquis, notre maire dira même que « cette 
interruption de 2 ans a été comme un sevrage… »
La volonté du conseil d’administration et de la centaine de bénévoles 
a réussi à redonner l’élan qu’il fallait pour le retour de ce rendez-
vous gourmand, festif et commercial. D’autant plus que les équipes 
d’installation, avec une nouvelle disposition des infrastructures, celles 
en cuisine ou au service ont été renouvelées de façon significative.

Comité des fêtes

Nous avons retrouvé les fidèles dégustateurs d’escargots, venant prendre leur petit 
déjeuner bien avant 10h, et qui étaient ravis de ce retour, mais les tables sous le grand 
chapiteau se sont surtout garnies peu avant midi.
Pour cette reprise, c’est Émilie promue « chef de la cuisine » qui surveillait sa brigade, 
qui avait comme ambition, celle de bien faire.
La météo estivale a invité les badauds à venir se promener sur la braderie commerciale.
Du côté des animations, on retiendra la fête foraine et les balades à poneys. Et côté 
musique, sur les deux scènes « Franz Peter et ses bavarois », groupe régional ont 
alterné avec le groupe local « les Get’s ».
Le comité des fêtes vous donne rendez-vous pour la 32ème édition … le 14 mai 2023.

Marie-Dominique PIERHOL

SOS Gerbéviller

Club de Tennis

Nous avons participé à la Foire à l’escargot et au vide-grenier, ce qui a fait 
très plaisir à toute l’équipe. De plus le montant des recettes nous permet 
d’envisager d’aider nos protégés dans leurs projets. Martine AUBRY

La saison 2021/22 a terminé ses activités en juillet, le jeudi 7 par le 
goûter de l’école de tennis, et le dimanche 10 juillet par la dernière 
journée de championnat de la saison.
Cette année sportive a été riche à plusieurs titres :
• École de tennis : 47 jeunes inscrits, répartis en 7 groupes ;
• Championnat : participation des compétiteurs à 12 compétitions 
différentes, 11 en adultes et une en Jeunes (les garçons 13/14 ans) ;
• Intégration des ados dans les équipes adultes : Marcelin (17 ans), 
Elise (14 ans) et Zoé (13 ans) ;
• Activité « tennis sport santé » : 10 dames ont évolué tout au long de la saison avec comme point d’orgue leur participation au Run & 
Bike organisé à l’occasion du passage du tour de France le 8 juillet : présentation d’une chorégraphie dont le but était la préparation 
physique  des coureurs !
• Participation de 12 de nos jeunes à la soirée du 13 mai qui a vu l’équipe du SLUC accéder en division supérieure !!
On est prêts pour la nouvelle saison qui va démarrer en septembre. La date d’inscriptions  à l’école de tennis sera communiquée comme 
d’habitude par des bulletins qui seront remis aux enfants par leurs enseignants. Le tarif annuel est de 82 €, avec dégressivité pour les 
fratries et remise de 10 € aux jeunes ayant participé à l’école en 2021/22. 

Pour toute question ou besoin de renseignements, n’hésitez pas à appeler au 06 74 91 64 22, Nelly SENE se fera un plaisir de vous répondre.
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18ème vide-greniers pour familles rurales
Après deux années d’absence, le vide-greniers de Gerbéviller a rouvert sa rue, 
ancienne route de Moyen, le Lundi de la Pentecôte. Pour ce 18ème vide-greniers, les 
bénévoles de l’Association Familles Rurales ont mis tout en œuvre pour qu’exposants 
et visiteurs soient accueillis dans les meilleures conditions afin que cette journée soit 
la plus agréable possible, le soleil y a d’ailleurs beaucoup contribué…
Les 60 exposants, dont 39 sont de Gerbéviller, ont proposé à la vente toutes sortes 
d’objets décoratifs, utilitaires, des vêtements, des jouets et bien d’autres encore, qui 
ont fait la joie des petits et des grands.
Chacun pouvait se restaurer à la buvette mise en place, où, frites, sandwichs, 
gaufres, glaces et boissons... étaient proposés, tout au long de cette belle journée !
Un grand merci à tous ! rendez-vous l’année prochaine ! 

VIE ASSOCIATIVE

Un vendredi 8 juillet 2022 sur la Terre...En préambule au passage du Tour de 
France 2022, les clubs ont organisé une fête autour du vélo, le RUN and BIKE, 
qui a réuni de nombreuses familles : par groupe de 2 les concurrents ont couru 
et pedalé comme des fous. Qu’est-ce qui leur est passé par la tête ? Ce n’est 
pas sérieux tout cela ! Ne recommencez jamais !

Guillaume POTIER

Gerbéviller Vélo Club Nature & 1.2.3. Run’in G

L’Association des Parents d’Élèves souhaite remercier toutes celles et ceux qui 
ont contribué au succès retentissant de la fête de fin d’année! La dite « Kermesse » 
s’est très bien passée malgré l’averse qui a clôturé le spectacle des enfants. En 
effet vous avez été nombreux à répondre à cet appel à la festivité et nous sommes 
heureux de constater le succès de cette nouvelle formule où les paninis ont remplacé 
les traditionnelles saucisses- frites et autres américains. Les ateliers ont, comme ce 
fut le cas les autres années, rencontré leur public très enthousiaste.
 
Nous rappelons ici l’importance autant sur le plan humain que financier de ces 
moments de rencontre et de partage, en vous invitant à renouveler votre présence 
soit en tant que consommateurs soit en tant que bénévoles l’an prochain et pourquoi 
pas les deux ? Une assemblée générale se tiendra en début d’année scolaire afin de 
vous permettre de vous présenter nos futurs projets et d’élire le nouveau bureau. La 
date vous sera communiquée via les canaux habituels.

APERS

Ludovic MALGRAS

Juste avant le départ, les Vovones girls du 
groupe sport santé nous ont offert une jolie 
chorégraphie sur une musique entraînante !

Club de la Joie de Vivre
Le Club de la Joie de Vivre s’est terminé à Giriviller Chez Marie-Reine dans son jardin avec un pique-nique comme dans 
l’ancien temps, dans l’herbe, à l’ombre des mirabelliers. Une vingtaine de personnes étaient présentes dans la bonne humeur. 
Nous nous retrouverons au mois de septembre avec joie et avec d’autres projets.
À la rentrée prochaine !  Francine BARTHÉLEMY
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Impressionnante caravane avec des voitures publicitaires plus attrayantes les unes que les autres, son cortège de voitures 
officielles et de motos et enfin les coureurs, aux maillots bigarrés, passés en quelques secondes en peloton serré !
Ce fut l’occasion, à la suite, de se retrouver et de se restaurer, au stand du Comité des Fêtes, qui avait dressé un chapiteau 
pour l’occasion.

Tour de France 

Fête Nationale

Des centaines de personnes s’étaient massées sur la place de la Mortagne ce vendredi 8 juillet 2022, entre 12h et 14h, pour 
voir passer les coureurs du Tour de France !

Ce 13 juillet au soir, le Comité des Fêtes de 
Gerbéviller avait mis tout en œuvre pour que la 
traditionnelle Fête Nationale soit un succès.
Depuis la veille, les bénévoles montaient les 
stands et remplissaient les frigos de victuailles et 
de boissons. Dès 19h30, il y avait déjà beaucoup 
de monde pour déguster les menus proposés et en 
particulier, les épaules de porc rôties à la broche.
Toutes les personnes présentes ont apprécié la 
nouvelle disposition des stands ; les nombreux 
enfants ont participé aux animations proposées 
par les forains comme la pêche aux canards et le 
tir à la carabine et ont pu déguster des barbes à 
papa !

Rapidement le disc-jockey diffusait une musique 
entraînante qui animait toute la soirée.
À 22h30, un joli feu d’artifice, offert par la 
municipalité, était tiré par une nuit de pleine lune 
et unanimement apprécié par le public.
À la suite, la musique reprenait sa place pour le 
plus grand plaisir des danseurs jusqu’à 1h du 
matin.

Pascal LAURENT
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VIE DE FAMILLE

Un grand bol d’air… en famille !
Une journée sous le signe de la bonne humeur, du bien-être, 
du lien, des échanges et de la convivialité a été organisée 
mercredi 29 Juin, dans le Parc du Château de Gerbéviller prêté 
gracieusement pour l’occasion par Monsieur D’Arenberg. 

Pour ce projet, le Centre Social La Renardière a réuni 
l’association Just’être, la médiathèque et l’école de 
Gerbéviller, dans le cadre des actions Familles, afin 
de favoriser la cohésion et le lien entre les familles et 
les partenaires. Les personnes ont été accueillies par 
les salariés et bénévoles du Centre Social animant un 
« Banquet Citoyen » ayant pour objectif de recenser les 
besoins, les attentes, les retours des familles en matière 
d’accompagnement et de services sur le territoire, sous 
forme d’échanges. Puis les familles poursuivaient leur 
chemin dans le parc pour partager un temps entre 
parents, grands-parents, taties, tontons… et enfants ou 
petits-enfants ! 

Des ateliers abordant les émotions, le retour au calme, le 
respect de soi et de l’autre sous la forme de yoga enfants, de 
yoga du rire, de sophrologie, de mandalas, et de massages 
histoires, ont été proposés par les membres de l’association 
Just’être, Michèle Klein, Cécile Glé, Emeline Desouza, et 
Alexia Dupuy au côté de Maitresse Ghislaine partageant un 
projet commun avec la classe de maternelle. Des espaces 
« sieste et livres », « parcours pieds nus », et « sensoriels », 
organisés par la médiathèque et le pôle famille du Centre 
Social étaient également à disposition des familles. 

Plus de 180 personnes provenant des différentes communes 
du territoire de la CC3M et de la CCTLB ont affiché sourires 
et enthousiasme lors de cette journée qui n’aurait pu 
être réalisée sans la participation et l’investissement de 
nombreux bénévoles de l’association, du Centre Social, de la 
médiathèque et de l’école de Gerbéviller, et sans le soutien 
matériel de la commune de Gerbéviller. Ces initiatives sont 
également soutenues financièrement par la Caf, le Conseil 
Départemental, les Collectivités, et les Fédérations des 
Centres Sociaux et de Familles Rurales.

Les bénévoles de la médiathèque ont régalé les oreilles 
et les yeux des petits et grands avec des histoires 
bruitées, accompagnés par leTruck à Sons de Myriam 
Ghobrial. La journée s’est clôturée avec une histoire 
« théâtre et marionnettes » animée par Marie-Thérèse 
Broyez Et Jean-Christophe Picot. Cette journée s’inscrit 
dans la continuité d’un projet autour des émotions 
et de la communication bienveillante avec l’école 
de Gerbéviller, et qui se poursuivra à la rentrée de 
septembre. 

VIE ASSOCIATIVE

Justine VINCENT
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Francine LAURENT

REVUE DE PRESSE 

Dédicace de Francis Marchand

Redynamisation 

Commémoration de la victoire du 8 mai 1945

La princesse s’en est allée...

La municipalité de Gerbéviller a lancé 

il y a quelques mois une étude de 

REDYNAMISATION de la Commune avec 

l’appui technique du bureau Ecolor et la 

participation de nombreux partenaires 

institutionnels. Le jeudi 30 juin 2022, la 

population a été invitée à participer à des 

ateliers de réflexion ; 

Ce 8 mai 2022, Noël Marquis, Maire, a lu le discours de la 

Ministre chargée de la mémoire et des anciens combattants 

qui a permis, en dernier lieu, de transmettre un message 

en faveur de la lutte pour la liberté et la démocratie.

L’occasion pour les jeunes du collège et de l’école primaire 

de la mortagne de déposer des gerbes et de chanter la 

Marseillaise, sous les yeux de nombreuses personnes, 

habituées pour la plupart, de cette cérémonie.

C’est un public nombreux qui a accueilli, au sein de la Chapelle des Arts, le 
samedi 30 avril 2022, l’auteur local, Francis Marchand. 
Ce dernier a distribué aux personnes présentes de petits papiers avec des 
phrases ou des mots mystérieux qui leur ont permis de plonger  dans la lecture 
de ses différents ouvrages : anecdotes croustillantes ou humoristiques ont 
jalonné cette matinée.
Gageons que cet hiver soit encore l’occasion, pour lui, de rechercher de 
nouvelles histoires locales  afin de ravir ses lecteurs à travers de nouveaux 
ouvrages ! 

ce sont 30 habitants qui se sont retrouvés à la salle des fêtes pour s’exprimer librement sur le présent et le futur de leur 

Centre Bourg. Une restitution de ces travaux sera proposée aux Gerbévillois d’ici la fin de l’année.

La population de Gerbéviller a appris le décès de Madame Gabrielle D’Arenberg, à 

l’âge de 102 ans.
Fille de Madame de Lambertye, elle partagera longtemps sa vie entre Paris et le Cher, 

terre natale de son mari, le prince D’Arenberg, décédé en 1985.

Dès 1991, Madame D’Arenberg reprenait une vie Gerbévilloise, en s’impliquant dans 

la Société d’horticulture de Lunéville, et en devenant, pour 15 ans, Présidente du 

Souvenir Français. Très aimable avec toute la population, son érudition et sa curiosité 

laisseront un souvenir ému de cette grande dame à laquelle nous consacrerons un 

article plus complet dans un prochain bulletin municipal.
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Incivilités City Stade

Loïs LAVALLOIS, né le 11 mai 2022, fils de Arthur LAVALLOIS et de Hélène PASCAL 
Ayden MAILLIER, né le 13 mai 2022, fils de MAILLIER Rudy et de Océane NETO
Evan et Noah FERNAND, nés le 19 mai 2022, fils de Gaëtan FERNAND et de Marie HABEMONT 
Lyam ATTOUMANI GAUVIN, né le 19 mai 2022, fils de Kadri ATTOUMANI et de Morgane GAUVIN
Noé L’HUILLIER GAILLARD, né le 25 mai 2022, fils de Jonathan L’HUILLIER et de Emilie GAILLARD 
Léandre SANTOS, né le 30 juin 2022, fils de Gaëtan SANTOS et de Aude COUSIN
Emma MOUGENOT née Le 28 juillet 2022 , fille de Gaetan MOUGENOT et Sandra KOFFOLT

Sans le vouloir, vous pouvez parfois occasionner des gênes à votre voisinage.
Lorsque compréhension et tolérance ne suffisent plus, voici les règles à respecter pour mieux vivre ensemble!

Les travaux de bricolage et de jardinage à l’aide d’outils 
bruyants ne peuvent être effectués 
que sur des périodes limitées :

Les jours ouvrés de 8h à 20h
Les samedis de 9h à 12h et de 15h à 19h

Les dimanches et jours fériés de 10h à 12h

Jardinage & Bricolage

Rappel : le brûlage des déchets est formellement 
INTERDITS.Collecte des déchets

ÉTAT-CIVIL
NAISSANCES

MARIAGE

DÉCÈS

 Marie-Jo REINHARDT

CIVISME & RESPECT

Mme Marie MULLER veuve TONDEUR décédée le 20 janvier 2022
M. Laurent PONTECAILLE, décédé le 23 mai 2022
Mme Blandine REMOVILLE décédée le 7 juin 2022

M. Alexis JEANBERT et Mme Emeline CLAUDON, mariés le 21 mai 2022
M. Thomas THEVENIAUD et Mme Marie ARCHAMBAUD mariés le 30 juillet 2022

Depuis plusieurs semaines, il a été constaté de 
nombreuses dégradations au niveau des sanitaires :
porte défoncée à plusieurs reprises, lavabo et  
distributeur de papier essuie-mains cassés. 

Ci-dessous quelques règles à respecter :
• Les sites sont accessibles tous les jours y compris 
le week-end de 9h à 21h. « Ils sont interdits d’accès 
avant et après les heures indiquées ci-dessus ».
• Les structures de l’Aire de Jeux sont uniquement 
autorisées aux enfants de 3 à 12 ans sous la 
responsabilité de leurs parents ou tuteurs légaux.
• Il est INTERDIT d’accéder à ces lieux (Terrain 
Multisports et aire de jeux) avec un engin motorisé, 
sauf autorisation de la mairie Gerbéviller.
• Il est INTERDIT de fumer des cigarettes ou autre, 
d’allumer des feux sur l’aire de jeux et dans l’enceinte 
du Terrain Multisports.
• L’accès à l’enceinte est formellement INTERDIT aux 
animaux même tenus en laisse.
• Il est INTERDIT aux utilisateurs de troubler le calme 
et la tranquillité des lieux en entraînant des nuisances 
sonores pour les riverains, en utilisant du matériel 
sonore (poste de radio, téléphone portable instruments 
de musique, pétards, fusées, etc.)et par le fait de 
rassemblement ou d’attroupements bruyants.

Nous notons une recrudescence de sacs de tri ne respectant pas les consignes de tri. Merci de vous reporter à 
celles-ci sur le site de la CC3M. Les sacs étant numérotés, vous êtes susceptibles d’être facturés du ramassage 
forcé par les services communaux.

Respectons
la Nature
«  Le canal n’est pas une 
poubelle ; les personnes 
qui ont jeté ce sac, 
récemment, l’ont peut-
être pensé ! A la pollution 
du sol et de l’eau s’ajoute 
la pollution visuelle !

L’article L216-6 du Code de l’Environnement prévoit des 
sanctions à l’encontre des personnes indélicates qui jettent 
des déchets dans un milieu aquatique. Encore faut-il les 
prendre sur le fait ! »
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Marianne Coanus
Hypnologue   

‘‘ Praticienne en hypnose ’’
Stress, addictions, traumatismes, ...

06 19 58 90 49
sur rendez-vous

54300 Lunéville
Siret 851 905 174 00013

Marianne Coanus
Hypnologue   

‘‘ Praticienne en hypnose ’’
Stress, addictions, traumatismes, ...

06 19 58 90 49
sur rendez-vous

54300 Lunéville
Siret 851 905 174 00013

Marianne Coanus
Hypnologue   

‘‘ Praticienne en hypnose ’’
Stress, addictions, traumatismes, ...

06 19 58 90 49
sur rendez-vous

54300 Lunéville
Siret 851 905 174 00013

Monsieur Franck Marquet a fondé son entreprise à 
Gerbéviller en 2013, après avoir travaillé pour une société 
locale.

Plaquiste, il est également enduiseur, spécialiste en 
aménagement des combles, poseur de cloisons en plaques 
de plâtre ; il réalise  l’installation de portes diverses, 
l’isolation des plafonds et cloisons et vous garantit une 
assurance décennale.

Après 19 années d’expérience dans le bâtiment, ce papa 
de deux enfants est à votre disposition.
N’hésitez pas à faire appel à ses services !

Siret 539 257 725 

À votre service !

Monsieur Jean-Christophe Château se tient à votre 
disposition pour toutes installations de fermetures. 
Installé dans notre bourg depuis 2017, il a fondé son 
entreprise : « Château fermetures » en juin 2004.

Fort d’une expérience de 18 ans, il réalise toutes 
menuiseries extérieures, fenêtres, portes de garages 
et d’entrées, pose de volets roulants, aménagements 
de stores de vérandas, pergolas…

Déjà bien connu dans le secteur,  il saura répondre 
à vos attentes pour toutes vos prévisions de travaux.

Jean-Marie BOSSU

Franck MARQUET

Château Fermetures 

Vous êtes entrepreneur sur le secteur de Gerbéviller et alentours et vous souhaitez que nous dressions votre 
portrait en quelques lignes ? N’hésitez pas à nous le faire savoir en mairie ! 

 PORTRAITS D’ENTREPRENEURS

06 11 15 43 56
 franckmarquet54@gmail.com

06 16 04 65 64
chateau.fermetures@orange.fr

Les annonceurs
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ET SI POUR VOUS

LUNE
DÉCROCHAIT

LA

1, rue du Réverbère • 54300 LUNÉVILLE • Tél. 03 83 89 16 75
graphilun@outlook.fr • www.graphilun.com

 
Directeur de publication Noël 

MARQUIS - Directrice de la rédaction : 
Francine LAURENT - graphismes et 
illustrations Les Créas de Ludow -

- impressions Graphilun - 
675 exemplaires - dépôt légal n° 531 

L 1/94 - 3ème trimestre 2022 

S A R L  G A R A G E  B L O S S E

V É H I C U L E S  N E U F S  E T  O C C A S I O N S
R É P A R A T I O N S  T O U T E S  M A R Q U E S
C A R R O S S E R I E
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G a r a g e b l o s s e @ o r a n g e . f r Agnès Fleurs

Artisan fleuriste 
Toutes compositions florales

MANUTENTION • STOCKAGE
ENTRETIEN • SILOS • NÉGOCE

CENTRE EST MONTAGE

70, rue Saint Pierre
B.P. 5

54830 Gerbéviller
 Fixe :  (+33) 03 83 42 83 44

Mobile :  (+33)06 08 86 72 60
Fax :  (+33)03 83 42 82 67

Malgras Ludow
Illustrateur/graphiste

06 27 41 13 57
lescreasdeludow@gmail.com

Vous souhaitez devenir un 
annonceur? Renseignements 

auprès de la mairie de 
Gerbéviller.

Visites interdites
Photographies de lieux abandonnés en Europe

Artisan photographe de Sommerviller (54)

visites-interdites.com x 0622951542
VENTE EN 

LIGNE ET EN 

EXPOS

06 27 34 20 56
1 route de Réménoville 

54830 Gerbéviller

Merci aux différents auteurs et rédacteurs des articles, aux membres de la commission « communication », Merci à 
S. Barthélémy et É. Paquotte, J-M. Bossu, D. Loppion, P. Oury, J-L. Rouyer, J. Thomas, et C. Warth  et aux porteurs 
de ce « Gerbéviller Chaque Jour ». Pour participer à la rédaction du prochain numéro n’hésitez pas à contacter la mairie !
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Cyril NEAU
Conseiller Financier

c.neau@meilleurtaux.com - 06.64.12.58.49

LUNEVILLE
81, rue d'Alsace
Tél. : 03 83 74 17 18
Orias n°18001223

NANCY
46, rue du Grand Rabbin Haguenauer

Tél. : 03 83 22 28 70
Orias n°09050133

Cyril NEAU
Conseiller Financier

c.neau@meilleurtaux.com - 06.64.12.58.49

LUNEVILLE
81, rue d'Alsace
Tél. : 03 83 74 17 18
Orias n°18001223

NANCY
46, rue du Grand Rabbin Haguenauer

Tél. : 03 83 22 28 70
Orias n°09050133

Ferme de la tuilerie

Vente directe de fleurs, fruits et légumes
54300 Rehainviller03 83 74 02 93
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orticulture

BRASSERIE TUMULTE
19, grand rue

54129 Magnières

www.brasserietumulte.fr
tumulte@brasserietumulte.fr

06 84 77 33 89

Ouvert : mercredi et vendredi de 17 h à 19 h ou sur rendez-vous

Fabrication et vente de bière
Bouteilles et fûts pression

Boulangerie Patisserie Joly
Lundi - Mardi - Jeudi - Vendredi 5h45 - 19h

Samedi 5h45 - 13h / 16h - 19h
Dimanche 5h45 - 13h

Mercredi fermé
03 83 70 97 84

54830 Gerbéviller

EXPLOITATION FORESTIÈRE
	 •	Débroussaillage
 •	Bûcheronnage
 •	Débardage
 •	Sciage	-	vente
 •	Bois	de	chauffage

PASCAL LEHEU
9,	rue	de	l’Ohy	-	54830	Gerbéviller

TÉL. 03 83 42 70 8946 rue de la Fontaine 54830 HAUDONVILLE

06 35 32 10 62
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6 Rue du général Leclerc
54830 GERBEVILLER

contact@proxi-gerbeviller.com
09 66 95 53 12

Résidence
 Jacques Vallin

Rue des écoles 
54830 Gerbéviller

Location :
Studios non meublés

renseignements auprès de la mairie : 

03 83 42 70 33

des légumes BIO, du miel et du pain d’épices, 
des oeufs, de la viande de boeuf et de veau BIO, 
des pommes de terre BIO, de la bière BIO,
des fromages et produits laitiers de vache BIO, 
des fromages et produits laitiers de chèvre, 
de la viande de porc Gascon BIO et d’agneau BIO 
de la volaille BIO, des plantes aromatiques et médicinales BIO,
du pain et de la farine BIO.
 

R e n c o n t r e z 
les producteurs et les amapiens:
L e s  l u n d i s  d e  1 8 H  à  1 9 H
Ferme de Falanzé à Gerbéviller

MARQUET FRANCK
Plaquiste, enduiseur, combles 
aménageables, rénovation, neuf, 
cloison sèche, plafond et isolation, 
poses de portes diverses.

Assurance décennale
Siret 539 257 725
7, rue Alfred Renaudin 
54830 Gerbéviller

franckmarquet54@gmail.com
06 11 15 43 56

19 ans 
d’experiencewww.wateya.fr

contact@wateya.fr / Tél. 06 84 82 13 97
e-boutique : www.wateya.fr

Envoi à domicile ou retrait sur place (sur rendez-vous) :
2 chemin de la petite Garenne 54830 GERBEVILLER

Facebook/Instagram : a.wateya 

Création d'accessoires zéro déchet
 

Boutique en ligne de produits bio, écologiques et bien-être
Maquillage bio - Cosmétiques solides 

www.wateya.fr

contact@wateya.fr / Tél. 06 84 82 13 97
e-boutique : www.wateya.fr

Envoi à domicile ou retrait sur place (sur rendez-vous) :
2 chemin de la petite Garenne 54830 GERBEVILLER

Facebook/Instagram : a.wateya 

Création d'accessoires zéro déchet
 

Boutique en ligne de produits bio, écologiques et bien-être
Maquillage bio - Cosmétiques solides 

Lundi 14h - 19h
Du mardi au vendredi 
9h - 12h / 14h - 19h
Samedi 9h - 16h
03 83 42 74 16

Coiffure mixte 3, rue du Général Leclerc
54830 Gerbéviller
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